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香港能仁書院升格為專上學院   首開辦兩頒授學士學位課程 
 

駐香港臺北經濟文化辦事處派駐人員 
提供日期：民國 103 年 4 月 16 日 

 

以往僅開辦副學士課程的香港能仁書院獲行政會議批准，「升格」為香港能仁專上

學院，在《專上學院條例》(第 320 章)下註冊，於新學年開辦「會計工商管理學士」

及「中文文學士課程」頒授學位課程，兩學士課程首年各收生 60 人，另設 20 個大學 3

年級學額，供副學士畢業生銜接升學，學費每年港幣 6萬元。 

該校現時每年提供 300 多個副學士學位，但校內只有 30 名副學士學生，該校不擔

心收生不足，認為自資學士與副學士是兩個不同市場，香港每年符合入讀大學資格的

學生遠超約 1.5 萬個資助學位，能仁書院開辦的學士課程可應付本地學生的升學需求，

故對新學年收生很有信心。校方計劃 2016/17 學年將增至 9 個學士課程，本(103)年 6

月將安排英文及市場營銷學士課程作評審。 

該校校長黃景波表示，能仁書院的發展重心會放在學士課程，期望 10 年內正名為

全港首間佛教私立大學。該校正申請開辦市場營銷學士學和專業及跨文化傳意英文學

士課程，計劃於明(104)年 9 月開班。此外，能仁書院將於兩年內籌辦人力資源管理、

翻譯、應用心理學、輔導、社工等 5個學士課程，若全部通過審批，則能仁合共提供 9

個學士課程。學士課程發展穩定後，能仁書院將籌辦佛學碩士課程，邁向私立大學目

標進發。 

除發展學士課程外，校舍亦是能仁書院其中一個需處理的問題。能仁書院早前申

請香港馬鞍山用地失敗，黃景波校長表示，目前學校康體設施不足，香港政府推出任

何空置校舍和用地均有意申請，希望可尋求一所可容納 1,000 名學生的校舍，發展成

小型的私立大學，他預算最快 10 年可獲正名。在儲備方面，能仁書院每年約有港幣 2

千萬元捐款，財政穩定。 

香港教育專業人員協會會長馮偉華認為，部分知名度較低的院校，即使開辦學士

課程，惟吸引力仍然不足，他表示：學生一定首選 8 大院校的資助課程，因為資源較

充足，香港政府給予很大的資助，師資、大學圖書館等各樣配套都很充分；另外須看

課程的認受性與歷史，從這角度看，對一些新晉院校相當不利，因為沒有時間建立品

牌，亦未有時間證明課程認受性之高低，故香港政府應更嚴謹地審批自資課程，令課

程質素提升，認受性亦相對提高。 

能仁書院表示，成為專上學院後，會將資源集中放在學士課程方面，如果收生人

數理想，將來可能會取消所有副學士課程。 
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